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Uma Palestra de abertura, proferida pelo Prof.
Elias Rodrigues de Oliveira, seguida da
apresentação de vídeos e visita à exposição
promoveram os valores da expressão artística
da infância.
Ainda neste evento, representando o Prefeito
Municipal o Secretário de Educação Prof. Rafael
Braga dos Santos, agradeceu a parceria cul-
tural e em seguida fez uso da palavra a
representante da Empresa DIRFLOR,
patrocinadora deste projeto, Sueli Ferreira que
apontou a importância da parceria sociocultural
com o município.
Durante a semana a exposição foi visitada por
professores e turmas de alunos das escolas
públicas: Escola Municipal Dona Carolina Urs-
ine e Escola Estadual Professor Tutu. O projeto
recebeu significativa visitação de autoridades
e pessoas da comunidade local.
Ao envolver crianças, famílias, professores,
instituições de ensino e de cultura, este projeto
alcançou conquistas artísticas, culturais e sociais.
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D E P O I M E N T O S

Diretora: Cemilde Rosa Medeiros - CEMEI

Seria muito importante que a gente tivesse esse
trabalho lá porque na creche é o iniciozinho
onde eles estão começando, onde eles estão
aprendendo as cores, a importância das cores,
né!? E seria muito importante que a gente tivesse
a oportunidade de ter esse trabalho lá. Mas foi
muito boa essa visita que nós tivemos aqui, acho
que pra eles foi muito bom mesmo, eles viram,
conheceram bastante sobre as cores, viram as
artes de outras crianças, e pra gente foi de
grande importância.

Prof. Vanessa Stephane -  E. E. Professor Tutu

“ARTEIRARTISTA é um projeto muito interessante
de enriquecimento cultural para os alunos, mesmo
porque, aqui em Cristália por exemplo os alunos
não tem acesso a essa cultura, a escola é muito
deficiente nessa parte de acesso à arte para
os alunos. Eles não têm esse contato e é
interessante para eles verem também que a arte
não está somente através daquelas obras
gigantescas e caras que eles vêm, mas através
das crianças também, porque assim eles vão
poder saber que eles também são capazes de
produzirem essas artes que é algo  bem acessível
pra eles. Quando eles vêm essas artes dessas
crianças eles percebem que eles também são
capazes de reproduzir sim os sentimentos, os
conceitos, aquilo que eles pensam sobre o
mundo, através das artes.

Aluno: Adalton Ramos – E. E. Professor Tutu

Eu desenhava, agora eu desanimei porque
infelizmente alguém falou que ser artista não
leva a nada, não ganha dinheiro, não dá futuro
mas... Falta voltar esse ânimo, sabe? E hoje aqui
voltou um pouco assim, deu uma autoestima em
mim, porque se uma criança pode desenhar
porque um jovem também não pode né!? Igual
o professor falou que tem gente que desanima
porque não tem nada incentivando, aqui nunca
teve um projeto assim, agora é que vocês vieram,
mas não tem uma escola de arte, na escola eles
não incentivam isso, as aulas de arte lá, quando
tinha, era uma aula por semana, eu gostava
muito da aula de artes, mas queria ter mais
incentivo, mais oficinas assim, que incentiva a
desenhar ensinando essas coisas ai que eu vi no
vídeo, eu não sabia esse negócio de
profundidade tridimensional, cores profundas,
pesadas, leves, quentes, essas coisas muitas
delas eu não sabia

Prof. Deuzianni Franzielle – CEMEI

Através de tudo que foi posto, colocado nos
desenhos da exposição... a gente conseguiu ver
realmente, de fato, que as crianças fazem arte
e é uma arte que tem que ser reconhecida,
valorizada.
Inclusive na sala de aula nós temos esse cuidado
de estar propiciando pras crianças um material,
de estar deixando elas fazerem e produzirem
um desenho lindo e se expressarem, porque a
gente sabe que atraves do desenho, atraves
da arte, a criança se expressa, as vezes ela
ainda não consegue se expressar verbalmente
mas desenhando coloca tudo em dia.

Prof. Edileine Gomes Gonçalves de Barros – E.
E. Professor Tutu

Achei muito linda a exposição, pena que a gente
não entende muito de arte, mas a gente vê as
cores até por dentro da linha formas
geométricas, achei interessantíssimo porque
aborda todos os conteúdos, uma pena que os
alunos não valorizam tanto quanto merecem,
porque se você observar cada tela você ve que
aborda coisas interessantíssimas, foram muito
lindas. Alunos meus estou vendo trabalho deles,
o Welinton ali, o Melki, muito lindo o trabalho
dele. Acho que devido a idade também eles
não tem um pouco de noção também do quanto
é importante essa cultura, mas eu tenho certeza
que esse momento aqui vai ficar na memória
suas por muito tempo, vocês vão lembrar igual
ele falou que é raro talvez vocês não tenham
outra oportunidade de ver uma exposição tão
linda quanto essa, então vamos valorizar porque
está muito lindo mesmo, eu amei a exposição.
Eu, como professora, não tinha visto nenhuma
exposição semelhante.

Prof. Denise Máximo Souza

A gente está precisando é da arte pra escola
porque, como a colega Sirlene comentou, às
vezes a gente sempre dá aqueles desenhos já
prontos pra criança colorir e não deixa a
criança criar, eu acho que a gente poda a
criança, então é preciso valorizar a criança,
como elas falaram no vídeo que elas também
sabem fazer, que o adulto sabe mas eles
também sabem, então a gente precisa valorizar
a criança, as vezes a gente exclui a criança, a
gente não acredita no trabalho da criança, acho
muito importante. O trabalho foi maravilhoso,
eu gostei muito do trabalho, foi excelente ter
alguém pra nos ajudar, porque a gente também
fazer sozinho tinha que ter um apoio, igual vocês
vieram, ai depois vai embora e parece que
acaba, então tinha que dar uma continuidade

Prof. Jailson – E. E. Professor Tutu

O bom do projeto é que ele é uma sequência,
ele faz o projeto, ele trabalha com as oficinas e
logo após ele vem mostrar o resultado,
motivando as crianças, mostrando pros pais que
tem que motivar, uma semente plantada e que
precisa de amor, precisa de cuidado e a criança
nunca deixa de ser criança, tem aquela
formação que ela recebe ali que a criança faz
arte e ela vai aperfeiçoando, não como parte
academica mas com a vivência

CRISTÁLIA -  MG
08 a 15 de agosto de 2014
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Prof. Caroline Santana dos Santos – PET

Trabalho com os meninos desde o ano passado,
eu não participei dentro de sala no projeto Arte
na Infância, mas através do vídeo a gente pôde
perceber que você ensinou a eles como se faz
arte da maneira correta, sobre as cores o que
dá certo, o que não dá, e a gente vê a diferença
através da exposição deles e a gente fica muito
feliz, a gente do PET que hoje é convivência e
fortalecimento de vínculos e atraves de toda
secretaria que vem trazendo o projeto pra cá,
como aqui na sala mesmo a gente tem dois que
foi a capa da exposição e eu espero que venha
mais vezes. E eu achei lindo aqueles dois
menininhos (Gabriel e Henrique) falando no
vídeo, gente eu chorei na hora que eu vi eles
falando que “adultos eles não reconhecem nossa
arte mas nós reconhecemos a arte deles” ele se
fez mais que um adulto.

Prof. Tamires Gonçalves - PET

Primeiramente eu queria parabenizar vocês
pelo trabalho, o projeto é super pertinente, muito
importante porque realmente ele aborda um
ramo da arte que até então é desconhecido,
ninguém questionava “Mas e a criança? Onde
está o papel da crinça na arte?”
Acho super interessante, importante é uma forma
mesmo de incentivar as crianças, cada vez que
você passa esse vídeo, cada lugar que você vai
é uma forma de incentivar mais crianças a
produzirem, a se perceberem como atuantes da
arte, como sujeito capaz de produzir uma arte,
se sentir mais pessoa mesmo.
É super importante, gostei muito do seu trabalho.
Na sua oficina tem tantas crianças participantes
quanto pais então é uma forma de envolver
todo mundo nesse processo, então à partir do
momento que o pai participa e vê que a criança
é capaz disso então ele já cria uma outra visão,
então ele já vai influenciar “olha você pode
fazer”, então a criança vai se sentir mais
valorizada.

Prof. Edna Paula Lopes – E. M. Dona Carolina
Ursine

Fico muito feliz em hoje poder ver o resultado
de todo o trabalho que foi realizado em 2011,
a exposição, o trabalho dos alunos e hoje mais
feliz ainda em poder trazer os meus alunos pra
poder ver, participar e conhecer o que é uma
exposição de arte, que eles também podem
produzir arte o tempo todo e também sai ainda
com a responsabilidade ainda maior de poder,
de agora em diante, incluir na minha prática
pedagógica atividades que possam incentivar
os meus alunos a desenvolverem essas
habilidades artisticas e com certeza que eles
também estão assim satisfeitos e mais felizes
ainda de poder ver o resultado de todo esse
trabalho anos depois, é muito prazeroso poder
rever todos esses trabalhos. Parabenizar você,
Elias, pela iniciativa, que continue, eu sei que a
longos anos você vem trabalhando pra que
nossas crianças possam ter acesso a esse
trabalho, possa ter acesso à arte, então que
você continue com esse trabalho tendo
condições, os parceiros que tem contribuido,
enfim, parabéns.

Prof. Meiry Luciene Borges Leal – E. M. Dona
Carolina Ursine

Eu quero resaltar a importancia do projeto, uma
iniciativa exelente porque tem muitos alunos que
eles sentem essa dificuldade de fazer arte, eles
sentem essa dificuldade, inclusive eu tenho varios
alunos que eles sentem a dificuldade de fazer
qualquer risco, qualquer rabisco. Eu gostei
porque muitas vezes vem alguém que realiza
um projeto mas se vem depois ele não retorna
pra mostrar aquilo que foi feito, os alunos acham
que aquilo ali é o que? Veio, fez aquilo, ficou
por aquilo mesmo e pronto acabou e vocês não,
vocês vieram aqui em 2011, vocês realizaram
a oficina e hoje vocês estão mostrando pra eles
o que que eles fizeram e eles estão vendo a
importancia que eles são capazes e apartir
desse trabalho que eles próprios fizeram, que
muitos aqui participaram, eles vão saber que
são capazes de que? De construir, se quiser
seguir uma carreira há a possibilidade de seguir
uma carreira, porque não?
 Então vocês estão mostrando que eles tem essa
capacidade, falta o que? Falta a gente dar a
oportunidade, e vocês começaram, então a
gente não pode é parar, talvez pare, talvez a
gente tenha essa dificuldade de estar fazendo
isso na sala de aula porque a gente é um
professor só e talvez tenha essa dificuldade,
mas que é importante você desenvolver outro
tipo de arte dentro da sala de aula com os
alunos para o seu próprio crescimento é super
importante.


